



## Conseil de sécurité

### **Briefing sur le maintien de la paix et de la sécurité en Ukraine**

New York, le 21 octobre 2024

Déclaration lue par Pascale Baeriswyl  
Représentante permanente de la Suisse

---

Je vais maintenant faire une déclaration en ma qualité de représentante de la Suisse.

Comme mes collègues, je voudrais remercier le Sous-Secrétaire général Jenča de son intervention.

Chers et chères collègues,

Alors que nous approchons à grands pas le sombre cap des 1'000 jours d'agression militaire de la Russie contre l'Ukraine, l'impact profond que cette guerre a sur la vie de la population civile nous est rappelé chaque jour.

Comme nous l'avons entendu aujourd'hui, le mois dernier a connu le plus grand nombre de victimes civiles cette année. Cela confirme une tendance préoccupante des derniers mois : l'augmentation significative du nombre de victimes civiles et des dommages causés aux infrastructures civiles.

La Suisse condamne l'agression militaire de la Russie contre l'Ukraine. Le nombre élevé d'attaques qui touchent particulièrement les communautés proches de et sur la ligne de front dans les régions de Donetsk, Kharkiv, Odessa et Zaporijjia, est alarmant. Les destructions conséquentes qu'elles causent aux habitations, aux écoles, aux hôpitaux et aux autres infrastructures civiles, y compris les systèmes d'énergie, doivent cesser.

Outre leur coût humain, ces actions entravent les réponses humanitaires, créent de nouvelles vagues de déplacement et posent des risques pour les populations vulnérables, en particulier à l'approche de l'hiver. L'intensification des attaques contre les infrastructures portuaires civiles et les navires civils a en outre un impact direct sur la sécurité alimentaire mondiale.

Nous restons également préoccupés par la sûreté et la sécurité des installations nucléaires, en particulier par celle de la centrale nucléaire de Zaporijjia, qui sont mise en péril, entre autres, par les attaques continues contre l'infrastructure énergétique ukrainienne. La Suisse continue de soutenir l'Agence internationale de l'énergie atomique dans son travail critique en Ukraine.

Nous rappelons que les attaques dirigées contre des civils ou des biens de caractère civil sont interdites. Toutes les parties doivent respecter strictement le droit international humanitaire, en particulier les règles relatives à la conduite des hostilités, et assurer la protection de la population civile ainsi que le respect des droits humains.

Nous appelons également toutes les parties à garantir le traitement humain de tous les prisonniers de guerre, dans le plein respect du droit international humanitaire. Nous nous félicitons de l'échange récent de 190 prisonniers de guerre et exprimons l'espoir que d'autres échanges suivront.

Nous appelons une fois de plus la Russie à cesser immédiatement toutes les hostilités et à retirer ses troupes de l'ensemble du territoire ukrainien. La Suisse réitère en outre sa consternation face à l'apparente poursuite et intensification du soutien extérieur à l'agression militaire menée par la Russie, en contravention des résolutions de ce Conseil sur la non-prolifération.

Excellences,

Pour faire face aux conséquences profondes de cette guerre, une réponse internationale coordonnée est nécessaire. Nous pouvons tous y contribuer. La Suisse le fait à trois niveaux : l'établissement d'un processus de paix, la reconstruction et la réponse aux besoins urgents de la population, y compris par le biais de l'aide humanitaire.

La *Ukraine Mine Action Conference*, organisée conjointement par l'Ukraine et la Suisse la semaine dernière, s'inscrit dans cet engagement. Comme l'a dit notre présidente : « Vivre en paix signifie aussi être libre de la peur des mines et des vestiges de la guerre. » Ceux-ci ne constituent pas seulement une menace immédiate pour les personnes, elles rendent également les terres agricoles inutilisables, ce qui affecte la sécurité alimentaire en Ukraine, mais aussi à l'échelle mondiale. Nous remercions toutes les délégations qui nous ont rejoints à Lausanne et qui participent à l'effort de redressement à long terme. Avec le document final de la conférence, nous nous sommes engagés à agir collectivement à cet égard.

En tant que membre du Conseil de sécurité, la Suisse estime que cet organe a la responsabilité et le devoir de répondre à l'appel largement partagé en faveur d'une paix juste et durable en Ukraine. Nous réaffirmons notre engagement à soutenir les efforts de paix fondés sur le droit international et la Charte des Nations Unies, en particulier les principes d'intégrité territoriale et de souveraineté. La Suisse continue de soutenir le Secrétaire général dans la recherche d'une solution pacifique et reste prête à contribuer à toutes les mesures visant à promouvoir la paix conformément à la Charte de l'ONU.

Je vous remercie.

---

*Unofficial Translation*

I will now make a statement in my national capacity.

Like my colleagues, I would like to thank Under-Secretary General Jenča for his briefing.

Dear colleagues,

As we fast approach the grim milestone of 1,000 days of Russia's military aggression against Ukraine, we are reminded every day of the profound impact this war is having on the lives of civilians.

As we heard today, last month saw the highest number of civilian casualties this year. This confirms a worrying trend of recent months: the significant increase in civilian casualties and damage to civilian infrastructure.

Switzerland condemns Russia's military aggression against Ukraine. The high number of attacks, particularly affecting communities close to and on the front line in the regions of Donetsk, Kharkiv, Odesa and Zaporizhzhia, is alarming. The consequent destruction they cause to homes, schools, hospitals and other civilian infrastructure, including energy systems, must stop.

In addition to their human toll, these actions obstruct humanitarian responses, create new waves of displacement, and pose risks for vulnerable populations, especially as winter approaches. The intensification of attacks on civilian port infrastructure and vessels also has a direct impact on global food security.

We also remain concerned about the safety and security of nuclear facilities, in particular that of the Zaporizhzhia nuclear power plant, which are endangered by, among other things, the ongoing attacks on Ukraine's energy infrastructure. Switzerland continues to support the International Atomic Energy Agency in its critical work in Ukraine.

We reiterate that attacks against civilians or civilian objects are prohibited. All parties must strictly respect international humanitarian law, in particular the rules on the conduct of hostilities, and ensure the protection of the civilian population as well as respect for human rights.

We also call on all parties to guarantee the humane treatment of all prisoners of war, in full compliance with international humanitarian law. We welcome the recent exchange of 190 prisoners of war, and express the hope that further exchanges will follow.

We once again call on Russia to immediately cease all hostilities and withdraw its troops from the entire territory of Ukraine. Switzerland further reiterates its dismay at the apparent continuation and intensification of external support for Russia's military aggression, in contravention of this Council's resolutions on non-proliferation.

Excellencies,

To address the far-reaching consequences of this war, a coordinated international response is needed. We can all contribute to this. Switzerland is doing so on three levels: establishing of a peace process, reconstruction, and responding to the urgent needs of the population, including through humanitarian aid.

The "Ukraine Mine Action Conference", jointly organized by Ukraine and Switzerland last week, is part of this commitment. As our President said: "living in peace also means being free from the fear of mines and remnants of war." These not only pose an immediate threat to people, they also render agricultural land unusable, affecting food security not only in Ukraine, but also worldwide. We thank all the delegations who joined us in Lausanne and who are contributing to the long-term effort. With the final document of the conference, we have committed ourselves to collective action in this regard.

As a member of the Security Council, Switzerland believes that this body has a responsibility and a duty to respond to the widely shared call for a just and lasting peace in Ukraine. We reaffirm our commitment to supporting peace efforts based on international law and the UN Charter, in particular the principles of territorial integrity and sovereignty. Switzerland continues to support the Secretary-General in the search for a peaceful solution, and remains ready to contribute to all measures aimed at promoting peace in accordance with the UN Charter.

I thank you.